



Mi Universidad

GUIÓN PODCAST

Alejandro García García

Alan Mauricio Sánchez Domínguez

Guión del Podcast

Cuarto Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de Junio del 2024

Alejandro- La interculturalidad en salud nos da un enfoque de ayuda sobre cómo nosotros tendremos relaciones de intercambio y comunicación igualitarias entre grupos culturales, ya que la interculturalidad no reconoce la superioridad de una cultura sobre otra y está referida a la interrelación y comunicación de saberes, códigos, patrones y valores entre los diferentes grupos culturales

Alan- y es nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas de su propia identidad cultural. El antropólogo Arthur Kleinman dijo que es muy importante que las nuevas generaciones adquieran competencias culturales para ello poder tener una visión importante y sobre todo valores para poder respetar la vida social de las personas como sus culturas y tradiciones.

Alejandro- Y es aquí donde entra otra base fundamental lo que es la antropología que es una ciencia que contribuye para comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de salud para proporcionar lo que son elementos socioantropológicos para comprender las enfermedades de un punto de vista biológico, social y cultural en diferentes aspectos.

Alan- Tenemos una herramienta de investigación fundamental para poder comprender las necesidades de una población y los recursos con los que cuentan, esto sería un diagnóstico de salud con un enfoque de ecosalud, que esto es prácticamente la noción de que las personas sean parte de un sistema socio-ecológico, y para poder comprender los determinantes sociales de alguna población

Alejandro- y con ello nos ayuda la protección y promoción de la salud ya que tiene bases fundamentales las cuales nos ayudan a una educación sanitaria y entre otras. Los sistemas de salud de atención se puede caracterizar por la forma de recursos económicos de cada estado

Alan- tenemos diferentes tipos de sistemas de salud que algunos son de tasación o impuestos que sería el beveridge y otros de prepago que es el bismarck y entre otros,

Alejandro- los diferentes tipos de sistemas médicos como la medicina tradicional que tiene sus raíces y conocimientos prácticamente en los pueblos indígenas y la medicina indígena es el uso de hierbas y rezos a sus dioses propios esto es prácticamente la cosmovisión de cada persona o grupo

Alan- y los niveles de prevención tienen distintos enfoques esto dependiendo en qué nivel se considera otro punto importante es el ciclo vital de la familia ya que este se considera un sistema social en donde nos podemos desarrollar como seres humanos

Alejandro- esto es importante para poder comprender una pequeña parte lo que es la interculturalidad y salud.